

Editor y Administrador:

LUIS CARTIN G.

Apartado de Correos: 111

Teléfono No. 3131

CORREO NACIONAL

Diario Católico de la mañana

OFICINA:
=Imprenta San José=
Calle 3a Sur, No 827
150 v. al S. del Colegio de Sritas.
Suscripción mensual: ₡ 2,00
Número suelto 10 cts.

3.ª Imprenta fundada en 1911

SAN JOSE, COSTA RICA, SABADO 19 DE JULIO DE 1930

Número 3487

Contestación al Sr. Director del Liceo

No podemos explicarnos el *lapsus calami* que se deslizó al señor Director del Liceo de Costa Rica en su carta contestación a Monseñor Volio cuando dice textualmente así: «El hecho que señala su telegrama es un asunto de dogma, pero no de moral;» y el aludido *hecho, asunto de dogma, pero no de moral*, es el siguiente remitido por el señor Doctor Claudio M^a Volio en un mensaje que dice también a la letra: «... que no se debe creer en Dios porque Dios no cae bajo la experiencia científica» Si esta afirmación no entraña un sentido moral o mejor inmoral, anticientífico y erróneo no entiendo absolutamente nada ni de moral, ni de ciencia, ni de cosa que se le parezca. Lo único que pudiéramos decir es todo lo contrario de lo que el señor Director afirma, o sea que nuestra posición en esta materia y con respecto a la frase en cuestión es la mismísima que la del Sr. Dobles, solo que todo al revés. Media vuelta a la derecha es lo mismo que media vuelta a la izquierda, solo que todo lo contrario, como decía un guasón que enseñaba la instrucción a unos soldados entre los que había algunos que cuando les mandaba dar media vuelta a la derecha, la daban a la izquierda, y por eso el jefe les decía lo anterior.

La existencia de Dios no es precisamente *asunto* de dogma, sino de razón como nos diría Tomás el amigo del Sr. Director según nos dió a entender, cuando citándole de primera o de segunda mano, que esto no importa al presente, en el número de *La Tribuna* correspondiente al primero de mayo, decía citando a Santo Tomás de Aquino: «Casi siguiendo la divisa de Tomás de

Aquino... Pues este bueno de Tomás de Aquino, amigo como decíamos, del señor Dobles, se permite decir que, y en latín para que no me tachen de mal traductor, ni sepan siquiera si sé o nó el latín. In his, quo de Deo confitemur, duplex est veritatis modus... después de decirnos que hay verdades en sí dogmáticas por exceder completamente la razón humana, añade que otras *sunt ad quo ratro naturalis, pertingen potest, sicut est Deum esse*. Y como este hombre no es de los que comienzan y no acaban o hablan solo por el prurito de hacer frases, en otro lugar cual si le estuviesen soplando a la oreja la aseveración de nuestro Director, se expresa así: «Hay algunos que opinan ser dogma *de fe* la existencia de Dios, pero los que tal creyeron lo hicieron precisamente apoyados en debilísimas razones... y como todas ellas *se apoyan en el error*, de aquí que nosotros demos las siguientes razones para probar la existencia de Dios, y lo hacemos seguros de que su valor es apodíctico y demostrativo.

Brindo a don Luis Dobles Segreda el Cap. XIII de la Suma contra Gentiles o si le parece muy difuso el artículo último de la cuestión tercera, primera parte de la Suma Teológica para que se convenza por sí mismo de que si se atrevió a lanzar tal afirmación fué porque si aliquando bomus dormitat Homeros, también a él le cogió el sueño y dormido continuó escribiendo lo que escribió como demostraremos, Deo Dante, en artículos sucesivos, donde demostraremos además con la verdad en las pruebas cómo la existencia de Dios es el fundamento primero de toda moralidad y que la moral o es una

palabra de burla, de escarnio y de insulto al pobre, al humilde, y en general al que está abajo o tiene por necesidad absoluta que apoyarse en la razón humana sí, pero a condición que la razón humana sea homogénea en algún sentido con la razón divina y siempre un derivado de ella.

La moralidad que constituye a los hombres buenos o malos, dignos de alabanza o de vituperio no existe solamente en una denominación extrínseca, ni en la sola libertad humana, ni en una mera relación de razón y mucho menos en una relación que se termina en el objeto como tal, sino que consiste en la relación trascendental al objeto subáctum *regulis morum*, como son la razón humana y la ley eterna o sea Dios. Por eso decíamos al principio que si dijéramos todo lo contrario de lo que afirmó el Sr. Director del Liceo, estaríamos en lo cierto; es decir que la fe en Dios más que dogma en sí, es prólogo de la misma fe; es objeto de ciencia, de demostración y que podemos con las solas fuerzas de la razón, conocer y más aun demostrar a Dios. En cambio la razón bien constituida afirma que no se puede tener idea del bien y del mal fundamento de la moral, sin conocer de algún modo a Dios, razón de ser de toda moralidad. Ya ve el Sr. Dobles Segreda que del concepto de Dios pende el de la moral y que separar estos conceptos es poco científico y menos serio, es hablar por hablar.

UN EX PROFESOR

Camisas americanas, colores de moda, camisas blancas pechera aplanchada

Heredia. Tienda Benavides.

te de sus territorios a dichas potencias

En 1894 declaró el Japón la guerra a la China a propósito de la Corea, siendo la China completamente derrotada.

Una formidable revolución que estalló en 1911 encabezada por el ilustrado chino Sun Yat Sen, terminó con la abdicación del Emperador y la instauración de la república, siendo primer Presidente el estadista Yuan Shi K y, quien era el Primer del gabinete del Emperador, pero acaeció que este Presidente una vez organizada la nueva república celeste, intentó convertirse en Soberano y Emperador, por lo que sus compatriotas lo envicaron fallecien-

CONGRESO CONSTITUCIONAL

Las denuncias siguen en el Congreso

Leída el acta fué aprobada.

Herrera.—Presenta un adición a la ley emitida últimamente sobre sanciones en el timbre.

Baltodano.—Explica a la Cá-

Cuchillas para bolsillo. Surtido completo de clases y precios.

Tijeras para sastre, para barbero, para modista.

Heredia. Tienda Benavides.

do inmediatamente, entonces asumió el mando Supremo de la incipiente democracia china el estadista Hi Yu; a éste le sucedió el doctor Sun Yat Sen, gobernando cuatro años que es allá como aquí el período que marca la Constitución Política de la celeste república de allende el sol naciente.

Los Presidentes han seguido sucediéndose hasta hace poco tiempo que una gran revolución que duró más de seis años mantuvo y aun mantiene en estado de anarquía aquel conglomerado de más de 400 millones de habitantes de ojos oblicuos, lo que no entramos a narrar, por merecer capítulo aparte.

Los chinos construyeron la gran muralla, inmensa obra de ingeniería que tiene una longitud de 2400 kilómetros, y se extiende entre la China propiamente dicha y la Mongolia. Fué edificada en 250 a. de J. C., para detener las invasiones de los mongoles y de los manchúes.

Pekín, la capital está también rodeada de una gran muralla que fué destruida por los franceses cuando éstos invadieron el territorio chino, pudiendo los extranjeros y los chinos que no eran pequinenses entrar y habitar libremente en la gran metrópoli, porque antes de eso, solo los na-

Siga Ud. en la tercera plana

para que en Guanacaste no se ha cumplido ninguna de las obras que ha ordenado el Congreso por leyes emitidas. Agrega que la Secretaría de Hacienda no quiere preocuparse por el cumplimiento de esas leyes y que las poblaciones del Guanacaste, como el Sardinal, se aislan en la época lluviosa por no tener puentes. Al efecto hace una moción para que se revalide la ley del 13 de junio de 1919.

Sancho.—Aprueba las razones del Sr. Baltodano y manifiesta que hay otras muchas leyes que ordenan obras de construcción y que no se cumplen. Desea se lleve a cabo el proyecto del Repr. Chacón que rebaja en 10% los sueldos mayores de ₡ 100; y que con ese dinero se podría muy bien hacer muchísimas obras nacionales.

—Se aprueba la dispensa de trámites a la ley del Sr. Baltodano.

Carretera Villa Colón-San José

Jiménez Carlos M^a.—Pide se excite al Poder Ejecutivo para que termine cuanto antes la carretera Villa Colón-San José.

Ferrocarril al Pacífico

Villafranca.—Manifiesta que el Secretario de Fomento se ha encerrado en una torre de cristal, después de correr las celosías. Agrega que la respuesta que le ha dado el Secretario de Fomento es capciosa y que no contesta categóricamente la pregunta que él le hiciera.

Jiménez.—Aclara que el diputado tiene todo derecho para vigilar y examinar los actos y las dependencias administrativas. Añade que como la contestación del Secretario de Fomento equivale a una negativa para que se visiten las dependencias del Ferrocarril al Pacífico, él hace moción formal para que la Cámara nombre una

Siga Ud. en la cuarta plana

Temas internacionales

HISTORIA DE LA CHINA

La historia de la China es bastante fabulosa y parece remontarse la fundación del imperio a Fu Hi, primer legislador del país (S XXX 2. de J. C) o a Yu, primer emperador de la dinastía de los Yía (2204 1776) De las dinastías que sucedieron a la de los Yía son las más notables la de los Chen (1122, a. de J. C), que vió nacer a Confucio y la de los Tsin (225), que abolió el feudalismo. Apoderáronse los mongoles de la China por primera vez de 1280 a 1368, y

luego en 1644 La dinastía mongólica de los Tsing empezó entonces y ha durado hasta 1912, en que se estableció la república.

Durante todo el siglo XIX tuvo la China que sostener varias guerras contra los europeos, que a toda costa querían abrir aquel imperio cerrado a su comercio y a su civilización.

Vencida sucesivamente por los ingleses, los franceses y los rusos, tuvo poco a poco que ir abriendo gran número de puertos al comercio europeo y que ceder par-

ORDENE HOY MISMO SU INSTALACIÓN

No olvide que The Costa Rica Electric Light & Traction Company, Ltd., en su afán de beneficiar a todos sus consumidores, ha reducido sus precios sobre todos los caloríferos hasta 880 watts en los calentadores de cocina (con o sin horno), cobrando a partir del primero de Julio del corriente mes la suma de

=DIEZ COLONES MENSUALES=

Aproveche esta oportunidad que se le brinda, de tener en su casa un servicio eficiente y económico, y ordene hoy mismo su instalación

The Costa Rica Electric Light & Traction Co. Ltd.

El obrero en el Paganismo

Por J. Cantú Corro

El trabajador, entre los pueblos gentiles, era un ser abyecto. Creían todos que los dioses del Olimpio anatematizaban a los obreros y que era disposición divina el que se les despreciara, pues constituían una especie inferior a la de los pocos que eran nobles.

x x x

A esta preocupación supersticiosa y fanática se unía la doctrina de filósofos esclarecidos.

Platón llegó a decir: «Por lo que toca a los artesanos, lo primero que se ha de procurar es que ningún ciudadano se dedique a trabajos mecánicos... Esfuércense los magistrados de la ciudad en hacer cumplir esta ley; y si ven a un ciudadano más inclinado a algún oficio que al cuidado de la virtud, castíguenle con oprobios e ignominias.» (Leyes lib. VIII)

Aristóteles enseñaba: «En esta República perfecta, los ciudadanos se abstendrán cuidadosamente de ejercer toda profesión mecánica y toda especulación mercantil, trabajos envilecidos y contrarios a la virtud. En cuanto al artesano, no tiene derechos políticos, como no los tiene ninguna de las clases extrañas a las nobles ocupaciones de la virtud, lo cual es una consecuencia evidente de nuestros principios.» (Política lib. IV, cap. VIII.)

Una constitución perfecta no admitirá nunca al artesano entre los ciudadanos, porque el aprendizaje de la virtud es incompatible con la vida de artesano y de obrero.» (Ibid, lib. cap. III.)

Cicerón dijo más tarde: «Todos los obreros se emplean en una ocupación vil; pues nada puede tener de honroso un taller». En otros pasajes de sus

Exquisito pan

elaborado con las mejores harinas y más exigente aseo, encuentra en la panadería San Cayetano, contigua a la Botica La Victoria, calle 12 Sur y en su sucursal entre la Iglesia de La Doloresa y La Noche Buena.

ANTONIO ARCE

obras trata el gran orador con el mismo insultante desprecio a los obreros. Refiriéndose a las muchedumbres populares dice: «¿Hay cosa más necia que estimar en algo cuando están reunidos, a aquellos a quienes, separados de uno en uno, desprecias como rudos e ignorantes jornaleros?»

x x x

Las leyes eran el reflejo de esas doctrinas absurdas de los pensadores.

Insoportable despotismo, tiranía cruel, explotación de las muchedumbres por unos cuantos. Eso prevenían las leyes económicas del mundo antiguo.

Se hizo célebre esta frase de César «Humanum psucis vivit genus». Todo el género humano existe para el provecho de unos pocos.

Aunque Licurgo distribuyó en España algunas tierras, después la propiedad agrícola se redujo a setecientos terratenientes.

Plinio (Naturalis Hist, XVIII, 7) certifica que los inmensos latifundios de Italia fueron la ruina del imperio.

Toda el Africa de entonces se la habían repartido seis propietarios que subyugaban a los demás.

Forman los obreros «despreciable rebaño de bestias» decía Valerio Máximo.

x x x

Pero no sólo las leyes, sino las costumbres, la opinión pú

blica, digamos en frase actual, condenaban al desprecio a los propietarios.

Estos llegaron a despreciarse a sí mismos.

Al constituirse la masa anónima de esclavos no tenían ya personalidad.

Los vendían sus dueños como bestias en mercados públicos, los castigaban con crueldad, los hacían trabajar sin retribución, muchos morían por caprichos de los

propietarios y hasta para divertirlos en sus orgías.

Vivir para el amo; no tener intereses, ni honor, ni dignidad, ni derecho alguno.

Tal era la condición del obrero cuando Cristo Jesús vino al mundo.

Camisas blancas, suaves, cuello pegado y puño vuelto. Cuellos duros y suaves.

Heredia *Tienda Benavides*

- Colorantes SUNSET -

20 colores distintos



TIÑEN TODA CLASE DE TELAS SIN DAÑARLAS

Instrucciones en cada paquete

Lo mejor para teñir en la casa

Rápidos y económicos

Se pueden obtener toda clase de combinaciones de colores de moda.

— De venta en todas partes —

No hay que olvidarlo:

La UNICA medicina que cura el ASMA es él

CUAJANI JORDAN

cuyo

—o Depósito y Representación o—

los tiene la

BOTICA VARGAS

Apartado 716 Teléfono 2812

Suscríbase a este diario

CUALIDADES Y DESVENTAJAS

Que proporciona el sombrero de paja

1º En primer lugar, agradable por su frescura.

2º El ser sumamente liviano.

3º Evita la calvicie, mal estar o dolor de cabeza

4º Preferido en el mundo entero por lo higiénico y principalmente en los trópicos.

5º Su bajo precio permite estar al alcance de quien lo desee, resultando caro por su poca duración, pero a Dios gracias.

Hoy día todo está resuelto con la famosa PAJINA admirable restaurador de sombreros

La Fotografía Gómez Miralles recibe sombreros de paja y se hace cargo de restaurarlos por la módica suma de ₡ 3.00 quedando completamente como nuevos.

OBSERVACIONES — No se reciben sombreros con la paja rota ni manchados de grasa o tinta. La famosa PAJINA es una preparación completamente nueva: tiene la cualidad de destruir la quemadura de la luz del sol sin que la paja pierda su brillo natural.

Teléfono de la Fotografía 2490. — Teléfono de la casa de habitación: 3277

POSTUM
(Café Homeopático)

CORN FLAXES

GRAPE NUTS

CREAM OF WHEAT

Acaba de recibir

EL AGUILA DE ORO
PUJOL HNOS.

TELEFONO 3933

PIANOS

de calidad superior

Los mejores que llegaron al país

Construcción tropical

En condiciones favorables de pago

Librería Lehmann (Sauter y Co.)

SAN JOSE C. R.

Impuesto Territorial

Se avisa a los obligados al pago del impuesto territorial que de conformidad con el acuerdo N° 136 de la Secretaría de Hacienda de 11 de junio próximo pasado, los que paguen sus cuotas en el presente mes de julio, estarán exentos de las multas en que hayan incurrido por demora en la cancelación de sus impuestos. Los recibos estarán en todas las tesorerías listos para cancelar del 16 inclusive al último de julio.

Administración General de la Tributación Directa

San José 14 de julio de 1930.

Los mejores

Medicamentos Homeopáticos

Curan radicalmente toda clase de afecciones.

Raúl Villalón Montero

San José.—250 varas al Sur del Puente de la Fábrica

LAS COSECHAS DE CAFÉ

de estos últimos años han ido aumentando constantemente tanto, que la exportación de la pasada cosecha, la más grande que ha tenido el país, asciende aproximadamente a 363.000 sacos.

Buena parte de estos aumentos es debido a las abonadas sobre todo con

="Nitrophoska IG."=

el fertilizante completo más concentrado y más económico.

Tenemos abonos para toda tierra y cultivo

F. REIMERS & Co.

10,000 mendigos existen en México

México, junio 30.—La pavorosa cifra de diez mil mendigos se ha registrado al ser practicado hoy el censo de indigentes de la Metrópoli. Dicho censo se practicó de una manera ostensible, pues es seguro que los individuos que viven de la mendicidad se hubieran ocultado o negado a registrarse, si en cumplimiento de un acuerdo de la beneficencia pública que ordenó levantar el censo para estudiar las causas de la mendicidad en esta ciudad y combatirla en forma científica, todos los empleados del catastro social, que suman unos cuatro centenares, se diseminaron por las calles y todos los centros de reunión de la Metrópoli, templos, teatros, avenidas, parques y paseos y fueron anotando a los que viven de la caridad pública en las más diversas formas, logrando así obtener una cifra aproximada de los individuos que piden limosnas en la población y que aseudió a diez mil.

Atendiendo a que el número de habitantes de la ciudad de México, descontados los poblados y municipalidades que se le han anexado, es de unos 750,000 habitantes, se tiene un porcentaje verdaderamente enorme de mendicidad, que así alcanza el uno y medio por ciento.

Como Loubet se salvó de la muerte

Todo el mundo sabe que Emilio Loubet, siendo Presidente de Francia, firmó las leyes criminales que desterraban a las Ordenes Religiosas.

Desde que se retiró de la política, en 1906, el expresidente recibía de buena gana la visita del párroco, y no faltaba a misa los domingos.

Cuando le sobrevino el ataque que le llevó al sepulcro, el archipreste de Montelimar fue llamado en seguida a la cabecera del enfermo, quien se preparó con edificación para recibir los Sacramentos.

La Tribuna de Ginebra a este propósito narra el siguiente episodio:

«Cuando el Rey de España, Alfonso XIII fue a París, los anarquistas cometieron contra él un atentado. Una bomba estallando bajo la limusine donde iba con el Presidente Loubet, la deshizo completamente. Por un milagro los dos gobernantes quedaron ilesos.

Vuelto al Eliseo, la señora Loubet, que era muy piadosa, dijo a su esposo:

—Es la medalla la que te ha salvado de la muerte.

—¿Qué medalla?

—La que yo pongo siempre en tu traje cuando te ausentas.

Santoral

Sábado 19.—San Vicente de Paul, conf., y Stas. Justa y Rufina, vgs. y mrs.

SANTAS JUSTA Y RUFINA VIRGENES Y MARTIRES

Nacieron en Sevilla. Su padre era de oficio alfarero en tiempo de la dominación romana. Vendían ellas los objetos de barro que su padre hacía. Así vivían estas dos siervas de Jesucristo en medio de una ciudad de idólatras. Celebrando una fiesta a Venus, quisieron que Justa y Rufina contribuyeran a ella, y no sólo se negaron, sino que hicieron pedazos el ídolo. Irritados los paganos, apresaron a las dos hermanas, llevándolas ante el presidente de Sevilla Diogeniano. Hecho el interrogatorio de costumbre, las santas detestaron con valor las inicuas proposiciones del tirano, confesando la verdadera fe de Cristo; y, condenadas al ecúleo, crecía en ellas la fortaleza de sus ánimos a proporción que se aumentaba la crueldad de los verdugos. Viendo el presidente el valor de las dos vírgenes, mandó volverlas a la cárcel. En la prisión murió Justa, y Rufina fué arrojada en el anfiteatro a un león furioso, y, respetándola la fiera, mandó el presidente que allí mismo la degollasen, entregando su espíritu al Señor el 17 de julio del año 287.

Mantillones de lana, buena clase, clase barata. Mantillones para galápagos. Mantillones nacionales. Heredia *Tienda Benavides*

La natalidad italiana

Títulos de Honor

Roma.—Se ha hecho público un pequeño lance lleno de gracia que ocurrió el otro día al señor Mussolini al dar en Florencia una recepción a la aristocracia y a las otras personas notables. Al ser presentadas al Duce varias damas, éstas lo hicieron diciendo: «Maria Teresa Ricassoli, seis hijos» Nora Ginciardini, siete hijos, Maria Teresa Corsini, cuatro hijos, en vez de dar sus títulos de nobleza.

Se asegura que esta forma de presentación fue apreciada grandemente por el señor Mussolini, que felicitó a las señoras en términos calurosos. El incidente ha provocado también gran admiración en la Prensa, la cual declara que no hace mucho tiempo las familias numerosas no eran corrientes entre la aristocracia italiana, y espera que la nobleza hará ahora tanto como la clase media y la clase baja para conseguir que Italia sea «próspera, poderosa, admirada y temida.»

El auge de muchos comerciantes se debe en gran parte a la calidad de lo que venden y a la eficacia de sus anuncios, porque el que no anuncia NO VENDE.

Todo un sermón y no de un cura

Se trata del gran político, Alfredo Smith, exgobernador del Estado de Nueva York, candidato presidencial en las últimas elecciones, católico a machaca martillo, y por esto mismo blanco de furor fanático.

Llegó a la Habana el 13 de febrero, miércoles de Ceniza. Al desembarcar, se dirige al representante enviado por el presidente de la república para recibirle, preguntándole:

—¿No hay manera de alcanzar una Misa y recibir la Ceniza?

—De seguro que sí.

Efectivamente. Del muelle se dirigió Mr. Smith con toda su comitiva a la hermosa iglesia del Sagrado Corazón, de los Padres

Jesuitas. Allí oyó misa y recibió la ceniza.

Esta es la talla de los hombres que necesitan hoy día muchas naciones hispanoamericanas. Si Mr. Smith visitara nuestros países, no sólo sería «embajador de buena voluntad», como se dice hoy día, sino también «excelente misionero de buena pie' dad», predicando con su ejemplo a respetables caballeros a y esas distinguidas damas y damiselas, que por una nonada, por ligerísima indisposición o cansancio, dejan la Misa aun en días de precepto.

Crespones de seda colores, preciosos, precios de situación. Heredia. *Tienda Benavides*.

E. Calzada B.
Médico y Cirujano
CONSULTAS: De 10 a 12 m. y de 3 a 5 p. m.
Frente al Costado Sur de la Ferretería Rodríguez
TELEFONOS: Habitación: 3488—Oficina: 4016

Primeras Comuniones, Iglesias
En el Studio a domicilio, retrata L. G. Arias (Foto Sotillo).
Optica especial para niños. Fotógrafo técnico de New York.
Visítenos hoy ---Tel. 2437.

El Dr. Acosta Guzmán
Despachará a partir del miércoles 18 del corriente, en el local que ocupó la Clínica del Dr. Hernández, detrás del Teatro Nacional.
Teléf. Habitación: 3585 — Oficina: 3160

LA PROVEEDORA
Surtido completo. Precios bajos en loza, cristalería, castores, mercería, abarrotes, ilcores y demás artículos de almacén en general. Aquí se vende el famoso
"FUMO"
En Costa Rica ha dado resultados inigualados por lo magnífico. Mata instantáneamente cucarachas, pulgas, zancudos, moscas, alepates, hormigas y demás insectos, limpiando las casas de todos esos bichos enseguida que se usa. ¡Pruébalo, es barato y eficaz.
SOBERA Y MOLINA

A los industriales panaderos
No olvidar que la Levadura Fleischmann proporciona cuatro elementales cualidades al pan:
1º mejor calidad
2º mejor sabor
3º mejor apariencia y
4º mejor tiempo de conservación
lo que la hace insustituible, económica y deseable.

POR UN COLON
SEIS nítidos y artísticos retratos
Galería abierta día y noche Solamente el mes de julio
Arte y economía: el summum del ideal femenino
Visítenos y quedará realmente complacida
FOTO ELECTRA
Frente a Ambos Mundos e Imprenta Alsina

EN LA
Jardinería Central
hay constantemente trabajos listos, de todos los precios, especialmente coronas.—LLAME AL TELEFONO 2233—OCTAVIO LOAIZA

LA CRISIS?
Puede ser un pretexto para que Ud. vista pulcramente, si aprovecha la gran reducción de precios que en atención a ella, ha hecho la sastrería de
J. A. BELGRAVE
Los últimos estilos, las mejores telas y el más elegante corte.
Todo a precios de verdadera crisis

Rafael Meza - Cirujano Dentista
Oficina en la Calle de La Sabana, 250 varas al Oeste (para abajo) del Mercado, por la línea del Tranvía, frente al switch de la antigua Cárcel, hoy Hospital.
— TELEFONO 2415—

MAGNESURICO

Cura eficazmente la dispepsia

LO VENDEN TODAS LAS BOTICAS

Unicos distribuidores

BOTICA VARGAS

APARTADO 716

TELEFONO 2812

La Pequeña Nápoles

— DE CATALDO SIMEONI —

Nueva Tienda de novedades

Artículos para señoras, caballeros, y niños
Importación directa de artículos de lujo y fantasía
Frente al Teatro América, swicht del tranvía

Roberto Loría Rivera

Ex-Juez Civil y del Crimen de San José, ha establecido su oficina de abogacía y notariado en la avenida segunda, entre la Junta de Caridad y el Registro de de la Propiedad. Teléfonos: Oficina 2335. Casa de habitación 4010

TALLER ELECTRICO ROSALES

Fabricación de hornos, calentadores y cocinas eléctricas y de carbón
Frente Foto. Hernández. Teléfono 3250

La Sociedad Bancaria e Industrial de Cooperación Femenina

Ha establecido sus oficinas provisional al costado de la Biblioteca Nacional

CEMENTO

La Christiania Portland Cementfabrik S. A.

Tiene el gusto de anunciar al público que ha nombrado distribuidores generales en Costa Rica a

ADELA v. DE JIMENEZ

Y para atender las primeras demandas de cemento ha embarcado y llegarán al país a mediados de abril 10 000 barriles de 180 kg. y - 10.000 -acos de 42,5 kg.

Adela v. de Jimenez e hijos Se complace en avisar al público que después de ensayar y en vista de los magníficos atestados de calidad del cemento PORTLAND LION fabricado por la CRISTIANIA PORTLAND CEMENTFABRIK S. A. ha aceptado su distribución en Costa Rica, y que tendrá a disposición del público a mediados de Abril, a precios sin competencia y nunca vistos. Con este cemento se construyó el edificio para la LEGACION DE MEJICO y muchas de uestras obras.

“El Buen Feligrés”

Devocionario moderno completo, arreglado según la piedad y devociones del pueblo costarricense por el Presbítero Víctor Manuel Arrieta Q.-De venta en librería Lehmann (Sauter Co.)

El anuncio es la clave del éxito en todo negocio

Congreso

Viene de la primera plana Comisión de su seno para que investigue los hechos del Pacífico.

—Se aprueba la excitativa para que se termine a la mayor brevedad la carretera Villa Colón-San José.

Villalobos.—Dice que no votará la moción del Sr. Jiménez Ortiz para que se visiten las dependencias del Ferrocarril. Que en otra ocasión formuló una moción para fiscalizar un gasto exorbitante de eventuales en la Administración Jiménez Oreamuno, pero que entonces el caso era muy diferente, pues en efecto había habido despilfarro en gastos de gasolina y automóviles. Que la negativa dada al Sr. Villafranca por don León Cortés, es justificada. Que la fiscalización que se pretende es odiosa.

Villafranca.—Contesta al Sr. Villalobos diciendo que es impropio su conducta de hoy, con su conducta de ayer. Si después de que yo haga la investigación que deseo, resultan infundados mis cargos, seré el primero en reconocerlo paladinamente. Lo que sucede es que tenemos datos fidedignos de que se han hecho contrataciones perjudiciales y que han causado la actual ruina de la empresa. ¿No es nuestra labor de saneamiento mejor que labor de hacer leyes que jamás se cumplen? (Aplausos)

Albertazzi Avendaño.—Apoya la moción del Sr. Jiménez Ortiz. Nadie duda de la honorabilidad del señor Cortés. Pero si queremos ver si en el Fe-

rocarril al Pacífico andan las cosas claras. Y sobre todo se hace sentir esta razón cuando reflexionamos que esa Empresa está encomendada a manos inexpertas e incomprensivas de un señor que jamás fue ferrocarrilero. (Aplausos.) No rima bien la conducta del señor Cortés con su idiosincracia de otro ra.

Villalobos.—Sigue insistiendo en contra de la moción de don Carlos María Jiménez. El Congreso se está convirtiendo en una dictadura e invade los fueros de otro Poder.

Jiménez Ortiz.—Yo debo protestar del modo más enérgico de las palabras del señor Villalobos que pretende que asumimos el papel de dictadores. Yo no he rehuído nunca la firma a ninguno de mis cargos. Por todo lo cual he de concretar más mi moción. En nuestra visita al Ferrocarril al Pacífico encontramos una serie de irregularidades graves. Había planillas enteras de empleados adulteradas. En cuenta el hijo del Presidente, Enrique González Herrán devenga un sueldo de ₡ 400, hecho del cual protestó el mismo Secretario de Fomento; el Aserradero viene costando ₡ 367.000, después de comprarse en una suma ínfima. De allí que yo sostenga que es un elefante blanco.

Guido.—Contesta algunas alusiones.

Villalobos.—Vuelve a contestar al Sr. Jiménez Ortiz diciendo que la actitud del Congreso prepara el advenimiento de una dictadura. Manifiesta que él es leal al gobierno amigo suyo.

Villafranca.—Añade que existen motivos fundados para creer que la transacción de una grúa fué escandalosa; ₡ 7.592 puedo economizarle a la empresa, en un ligero examen que he hecho.

Monge.—Se externa en contra.

Saborío.—Manifiesta que se ha dicho por el Secretario de Fomento que su actuación es la de un émulo de Conan-Doyle. Yo por mi parte contestaría que prefiero ser émulo de Conan-Doyle que discípulo de John C. Raffles. —Grandes aplausos.

—Pérez.—Se pronuncia en contra y le prevee que la Oficina de Control debe tener dos detectives aptos para que hagan estas investigaciones. —Risas.

Baltodano.—Haace un cálido

elogio del Sr. Cortés y manifiesta que hay funcionarios de filiación carlista, como el Promotor Fiscal y el Jefe de Control y casi todos los Magistrados de la Corte.

—Se levanta la sesión.

Solemnidad del Corpus Christi en La Soledad el Domingo 20 de Julio de 1930

PROGRAMA

A las 5 a. m.—Solemnes diáparos de bombetas anunciando la gran festividad.

A las 6 a. m.—Misa rezada de Comunión general.

A las 7.30 a. m.—Se recordará a todos con repiques de campanas y disparo de bombetas que se acerca la hora de la procesión.

A las 8 a. m.—Misa rezada.

A las 8.15 a. m.—Se empezará a organizar la procesión.

A las 10 a. m.—Hora aproximada del regreso de la Procesión, se dará la bendición con el Santísimo y acto continuo se cantará la Misa que se acostumbra a esa hora en la Parroquia. Si la procesión regresare antes, la Misa será siempre a las 10 a. m.

Durante el día el Santísimo quedará expuesto públicamente hasta la hora del Rosario.

A las 7 p. m.—Rosario Solemne con plática y Bendición con el Santísimo.

Navajas finas para barba, navajas medianas, navajas baratas. Repuestos para navajas Gillette. Gem, Durham, Duplex y Souplex. Heredia. Tienda Benavides

Temas internacion.

Viene de la primera plana tivos de Pekín podían entrar, transitar y vivir amurallados en dicha ciudad, quedando abolida por Francia tan exclusiva y localista ley.

RELIGIÓN.—La religión más extendida por la China es la de Confucio, pero se encuentran igualmente adherentes del Budismo, el Taoísmo, Mahometanos o Musulmanes, Judíos y Cristianos, entre éstos gran número de católicos romanos, por cuya fé y propagación han muerto muchos misioneros católicos asesinados por los fanáticos de las otras religiones.

JOSÉ ANGEL LAGOS U.

San José, C. R. Julio 1930.

Suela! Suela!

Siempre muy BUENA CLASE

Aplachada en máquina
Precios especiales
en cantidades grandes.

José J. Benavides

Heredia — Apartado 20

Vidal y José J. Quirós

Abogacía - Notariado

— Arcadas. — Pasaje Dent —

Dr. Herdocia

Enfermedades de los OJOS, OIDOS, NARIZ y GARGANTA

Horas de oficina:

10 a 12 de la mañana y de 2 a 5 de la tarde.

Contiguo al T. Variedades

¿Desea muebles baratos?

Diríjase al Taller de PICADO Y AGUILERA

25 varas al Norte de la Imprenta Alsina

SERA BIEN ATENDIDO

REFRESCO

TRAUBE

CERVEZA